

# そうじゃの光



前橋市立  
総社小学校  
学校だより 2  
令和元年5月15日

学校教育 具体目標 かしこく 心ゆたかで たくましい子

## 令和元年スタート！子どもたちの「ちょうせん」が始まっています！

5月の長い連休も終わり、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。1学期の総社小のテーマ「ちょうせんする自分」を意識しながら、意欲的に学習や運動、生活に取り組んでいる姿が見られます。新しい環境や生活にも慣れ、自分の力を思う存分に試せる時期となってきました。失敗を恐れず、前向きに、粘り強くがんばってほしいです。



1年生



2年生



4年生

1年生は、図書室で本の借り方の学習をしていました。自分の力で借りられるようになると、図書室に行くのもさらに楽しくなると思います。2年生の教室では、「カッターナイフの使い方」の学習をしていました。道具の使い方も大切な学習の1つです。経験がない子どもたちも多く、最初はおそろおそろの子もいましたが、時間が経つにつれ、上手に使えるようになり、とても嬉しそうでした。4年生の算数の学習では、自分の考えを友達に説明するという活動をしていました。多くの子が積極的に取り組むだけでなく、友達の発表を受け、さらに考えを深めている様子が見られ、頼もしく感じました。

## お願いの会、お迎え集会が行われました！

4月16日に、交通指導員さん、遊び場指導員さんをお招きして「お願いの会」がありました。交通指導員さんや遊び場指導員さんから、守ってほしいことのお話がありました。指導員さんのおかげで、皆が安全に登校したり、楽しく遊んだりすることができます。感謝の気持ちをあいさつや行動で伝えられると良いと思います。

4月19日には、お迎え集会がありました。1年生を全校児童で歓迎しました。1年生はやや緊張気味でしたが、6年生の呼名にみんなしっかりと答えていました。歓迎の言葉やプレゼントを受けて、1年生からお礼の言葉と歌の発表がありました。この会の運営、進行は計画委員がつとめ、会場全体があたたかい空気に包まれました。



## 学習参観・懇談会・PTA総会では大変お世話になりました。

4月25日には、今年度最初の学習参観・懇談会がありました。お忙しい中にもかかわらず、どのクラスも、沢山のお家の方に来ていただき、子どもたちの嬉しそうな顔が見られました。その後に行われたPTA総会では、今年度の役員や事業計画、予算が決議されました。大変お世話になりました。



## プールがピカピカになりました！

6月の開場式に向けて、高学年を中心にプール清掃をしました。プールだけでなく、更衣室やトイレ、シャワーなどの場所も全員で協力し合い、とてもきれいにしてくれました。

今年は、開場式までに大プールのコースラインなどの塗装工事をします。さらにピカピカの使いやすいプールで水泳の学習ができることと思います。



## 6年生は修学旅行に行ってきます！ ～ 心に残る有意義な体験に～

「みんなで協力し合い、コミュニケーションをとり、思い出に残る修学旅行にしよう！」というスローガンのもと、23日(木)、24日(金)に、6年生は修学旅行に行ってきます。1日目は、鎌倉市内を班ごとにオリエンテーリング方式で見学し、マホロバ・マインズホテルに宿泊します。2日目は八景島シーパラダイスでグループ活動の後、国会議事堂を見学します。一生に一度の貴重な体験です。



マホロバ・マインズホテル

お家の方には、準備や送迎等で大変お世話になります。まわりの方々への感謝を忘れずに、有意義で心に残る旅行となることを願っています。

## 5月26日は、「総社地区ふれあいのびゆくこどものつどい」です！ PTA主催の「クイズラリー」では、5・6年生がボランティアで活躍します。ぜひおでかけください！

### 〈 校長のつぶやき 〉 ～あきらめない！「金栗と嘉納」～

NHKの今年の大河ドラマ「いだてん～東京オリムピック噺～」の主人公「金栗四三」と「嘉納治五郎」展を見てきました。見てきたと言っても、実は(私事で恐縮ですが)娘の大学の卒業式で偶然に大学の構内で特別展をやっているのを見かけ、入ってみたのです。

大学としては、主人公の母校として、丁寧な解説や、AR技術を駆使した「金栗さんと写真撮影」のサービスなどを提供していました。おかげで展示会を通して、金栗と嘉納のオリンピックや近代体育への理念や情熱を十分に知ることができました。また、実物の「マラソン足袋」や直筆の書、多くの写真資料などの展示から、当時の人々の苦労や工夫、それぞれの志などに思いをはせることができ、とても良い時間を過ごせました。

金栗や嘉納などの「先駆者」と言われる人の共通点は、何度も挑戦と失敗を重ね、時には大きな絶望から立ち上がり、それでも自分の理想を曲げないところにあると思いました。とにかく「あきらめない！」のです。今のところ、大河ドラマの視聴率はあまり高くないようですが、個人的には、今後の「先駆者」たちの活躍がとても楽しみに became.

\* このコーナーは、校長の考えを思いつくまま連載します。皆様のご意見、ご感想をお待ちしています。